

DOS PALABRAS.

Como se verá por la fecha de las cartas que van en seguida, hace ya varios años que comencé á escribir los presentes Apuntes, relacionados con las revoluciones del Plan de la Noria y de Tuxtepec, en algunos pueblos de los Estados de Jalisco y Sinaloa. Pero me impedían publicar estos Apuntes, primero, la circunstancia bien sensible de que en la mayor parte de sus escenas aparezca yo como actor, lo que hasta cierto punto me parece de muy mal efecto tener que hablar de mí mismo; y después, la carencia absoluta de recursos para sufragar los gastos que demandan su publicación.

Mas como en estos días ha comenzado á publicar la casa editorial de Ramón de S. N. Araluce, de Barcelona, *los últimos treinta años* de la Historia de México, que abarcan el período de 1867 á 1900, tal circunstancia me obliga á hacer un último esfuerzo para dar á luz mis Apuntes; porque si estos apareciesen después de la publicación ya citada, fácil sería que algunas personas creyeran que yo había tomado de aquella obra lo que refiero en mi escrito. Así es que, deseando que estos Apuntes conserven el mérito de la originalidad, ya

que ningún otro tienen, me he resuelto á publicarlos confiando en que la benevolencia de quienes los lean sabrá disculpar las faltas que tienen, tanto en su redacción como en su parte material, porque confieso ingenuamente que no tengo ningunos conocimientos literarios, ni menos cuento con los elementos necesarios para dar á luz una obra de arte.

EL AUTOR.

Guadalajara, Marzo de 1902.

*
* *

Rejas de la Concepción núm. 3.

México, Marzo 20 de 1899.

Sr. Coronel D. Prisciliano M. Benítez.

Oaxaca.

Muy estimado señor:

Como lo he indicado á Ud. en mis cartas anteriores, estuve escribiendo algunos apuntes de los sucesos ocurridos en el Sur de Jalisco en la época de la revolución del plan de la Noria, en 1872, y en los cuales tomé más ó menos parte, ya directa ó indirectamente. Hoy le remito por carta certificada esos apuntes para que tenga Ud. la bondad de revisarlos. El hecho de haber sido Ud. en aquella

época el Jefe del Estado Mayor del Sr. General D. Pedro A. Galván, que á su vez era el General en Jefe de las fuerzas pronunciadas en Jalisco, le pone en aptitud de juzgar acerca de lo que refiero y darle el debido crédito.

De Ud. respetuosamente subordinado y atento servidor.—*J. Rosas Landa.*

*
* *

De Oaxaca á México, Marzo 29 de 1899.

Señor Capitán

D. José Rosas Landa.

Muy estimado Compañero:

He recibido los Apuntes que para su revisión se sirvió Ud. mandarme, los que encuentro exactos en cuanto á los hechos que á ellos se refieren, nombres de personas, fechas y lugares, salvo alguna que otra cosa ó detalle no esencial que se le ha escapado, pero que era natural que así sucediera dada la esfera en que Ud. militó y en la que no podía estar al tanto de todo lo ocurrido, como Ud. mismo lo explica en sus referidos Apuntes. Creo que no carece de mérito la labor emprendida por Ud. y por la que lo felicito asegurándole que sería bien acogido su trabajo si llegara á publicarlo.

De Ud. con toda estimación afmo. compañero y S. S.—*Prisciliano M. Benítez.*